

[Accueil](#) > [Bretagne](#) > [Guengat](#)

Après la suppression d'une subvention, cette association agricole renaît de ses cendres

Après la suppression de sa subvention départementale, le Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural du Finistère (Civam 29), qui se bat pour faire vivre les campagnes et favoriser l'installation des agriculteurs, a failli mettre la clé sous la porte. Après un élan de solidarité, elle poursuit ses actions.



Yann Paulet, Anne Quinquis, Charly Ilpide, Anne Desallais-Paulet, et Maxime Fardin, administrateurs du Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural du Finistère et David Le Goff, maire de Guengat. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 20/03/2023 à 16h43

Abonnez-vous

Cinq administrateurs du Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural du Finistère (Civam 29) ainsi que David Le Goff, se sont retrouvés à Guengat, à la Ferme du lièvre blanc, pour échanger sur une année riche en émotions. Entretien avec Anne Desallais-Paulet, coprésidente.

Que s'est-il passé l'année dernière ?

[L'arrêt brutal de la subvention du Conseil départemental du Finistère](#) a mis à mal nos finances, déjà fragilisées par l'absence de certains appels à projets. Face à la possible disparition de notre association, nous nous sommes remontés les manches. Nous avons reçu [le soutien de nos associations partenaires, des élus de l'opposition du Finistère, des communautés de communes de nos adhérents...](#)

Une campagne de dons a permis de récolter 21 468 €. La Région Bretagne a accordé un soutien exceptionnel de 15 000 €.

Vous avez dû licencier ?

Nous n'avons pas pu renouveler une personne en contrat à durée indéterminée (CDD) et avons arrêté notre emploi partagé, qui assurait la comptabilité un jour par semaine. Nos trois salariés ont accru les activités de prestation, alors que ce n'est pas leur cœur de métier. Ils passent plus de temps à répondre aux appels à projet et ça leur fait moins de temps pour travailler avec les agriculteurs... Malgré tout, il manque encore 30 000 € au budget, ce qui correspond à ce que donnait le Département.

Avez-vous trouvé du positif dans cette épreuve ?

Les liens entre salariés, administrateurs, adhérents et partenaires se sont resserrés. Le Civam 29 a confirmé sa place comme acteur essentiel du monde rural, notamment sur la transmission des exploitations. Cela nous a permis de rencontrer de nouveaux partenaires

et de porter la question de l'avenir de l'agriculture dans le département. Nous revendiquons une agriculture durable, accessible à tous, en garantissant l'autonomie des paysans. Notre slogan, « des campagnes vivantes », est davantage connu.

Quels sont vos projets pour 2023 ?

Réchauffement climatique : faut-il interdire le chauffage dans les serres agricoles ?

Débattez !

Nous souhaitons aider davantage les agriculteurs à s'approprier la comptabilité de leur ferme. Et on continuera à prendre en compte le changement climatique à l'échelle de nos fermes. On peut agir sur le choix des cultures et des races, la façon de travailler les sols, le choix des zones de cultures ou l'emplacement des haies et talus. Nous continuerons à favoriser les bons contacts entre toutes les fermes quelles qu'elles soient.

Samedi 25 mars, à 16 h 30, à Penguel, à Mahalon. Assemblée générale du Civam 29. Fest-noz dès 19 h.

Guengat Agriculture Finistère

En continu

Une

Guengat

16h43 Après la suppression d'une subvention, cette association agricole renaît de ses cendres

05/03 Guengat. L'entreprise Cadiou Chaudronnerie Plastique s'installe zone de la Base

02/03 Guengat. Le club de l'amitié a élu son bureau

26/02 En Finistère, où fait-il bon vivre en 2023 selon ce palmarès ?

23/02 Guengat. 360 coureurs aux Foulées guengataises

Météo Guengat



≈ Marées - Brest

10°C

Coef : 95 Basse mer : 22h38



Les tops articles sur : Guengat